



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	20	07/03/2024	OPINIÓN



↓ **Avenida México**
Jesús Sesma
sesmasuarez1@gmail.com

2023-2024, el proceso electoral con sello de mujer

El pasado viernes 1 de marzo comenzaron las campañas electorales en el marco del Proceso Electoral Federal 2023-2024, en el que se renovarán 629 cargos de elección popular, entre ellos, la Presidencia de la República que, por primera vez en la historia, lleva sello de mujer.



La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, **Claudia Sheinbaum Pardo**, arrancó su proyecto mostrando el músculo ciudadano que la respalda, con un Zócalo capitalino prácticamente abarrotado; mientras que **Clara Brugada**, quien va por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, también inició su campaña en la entidad arriba en las encuestas.

De igual manera, en las ternas de otros estados para la renovación de la gubernatura destaca el liderazgo de mujeres como **Claudia Delgadillo**, en Jalisco; **Alma Alcaraz**, en Guanajuato; **Margarita González**, en Morelos, y **Rocío Nahle**, en Veracruz, todas de la coalición Sigamos Haciendo Historia, liderando los proyectos.



Si bien la participación de las mujeres en la ocupación de cargos públicos y políticos en México ha avanzado significativamente en las últimas décadas, este proceso electoral será el más relevante en la historia de nuestro país por la destacada presencia femenina que encabeza las candidaturas.

Mañana se conmemora el Día Internacional de la Mujer y, en el marco del clima político, es preciso celebrar los pasos que ellas han dado hacia la defensa de sus derechos y libertades en la vida política, pues,

si bien primero fueron las reformas legales para promover, entre otras cosas, la participación política de las mujeres, como la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y la Ley General de Igualdad entre Mujeres y Hombres, y después las cuotas de género en la legislación electoral para garantizar una representación equitativa de mujeres y hombres en cargos públicos, ahora son la libertad, el trabajo y la participación activa de cada una, tanto como

candidatas como votantes, lo que está haciendo que la equidad de género en la política mexicana sea una realidad.



Y, aunque aún existen desafíos importantes, tales como poner fin a la violencia política de género, la falta de acceso equitativo a recursos y oportunidades políticas y la persistencia de estereotipos, es válido celebrar que México sigue avanzando contra la desigualdad, pues ya sea como gobernadoras, alcaldesas, legisladoras, ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y, próximamente, podremos decir que como presidenta y jefa de Gobierno, el país sigue avanzado en materia de equidad.

En las elecciones de 2018, la doctora **Claudia Sheinbaum** hizo historia en la Ciudad de México al convertirse en la primera mujer electa para ocupar la Jefatura de

Gobierno y, seguramente, volverá a poner su sello en la historia al convertirse en la primera mujer presidenta del país.



Me alegra vivir en una nación en la que las generaciones actuales estamos haciendo lo propio para mejorar el rumbo en la promoción de la equidad de género en la política mexicana. Sigamos por ese camino.